PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 6 MARS

Le conseil d'école s'est réuni le mardi 6 mars à 17h30.

Étaient présents :

- -Mme PRINTEMPS Charlotte (Enseignante et directrice)
- -Mme PORTAIN Murielle (enseignante)
- -Mme MASSON Valérie (enseignante)
- -Mme MOURGUES Lucille (enseignante)
- -Mme BOUCHETA (adjointe attachée aux affaires scolaires de la commune de ROM)
- -M. MALECOT (Coordinateur du personnel intervenant à l'école)
- -M. GORIN (DDEN)
- -M. QUERAÙT (DDEN)
- -Mme COUVIDOUX (parent élu au conseil d'école)
- -Mme BERLAND (parent élu au conseil d'école)

Excusés:

- -Mme LAMBIN (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Melle)
- -Mme BERNARD Stéphanie (enseignante à temps partiel)
- -Mme DANCRE (référente communauté de communes, affaires scolaires)
- -M. PICHON (maire de ROM)
- -M. CHASSIN (maire de SAINTE SOLINE)
- -Mme PERRAULT-RICHARD (conseillère municipale de SAINTE SOLINE)
- -Mme TROUBLE (maire de MESSE)
- -Mme BONNET (Maire de VANCAIS)
- -Mme LAMARCHE (conseillère municipale de MESSE)
- -Mme SANNIER (conseillère municipale de VANCAIS)
- -Mme MACQUAIRE (conseillère municipale de VANCAIS)
- -Mme ROCHER (responsable du secteur de Lezay)
- -Mme BRUNET (Chef de service affaire scolaire, enfance)
- -Mme TROUBLE (parent élu au conseil d'école)
- -Mme BARREAU (parent élu au conseil d'école)
- -Mme AGNES (présidente de l'APE)

La directrice a présenté l'ordre du jour.

1. Les effectifs 2017 et prévision d'effectifs pour la rentrée 2018

A ce jour, une élève a été radiée en CE2. Il y a 92 élèves répartis comme suit :

TOTAL		92
PS	6	20
MS	14	20
GS	15	25
СР	10	25
CE1	12	24
CE2	12	
CM1	13	23
CM2	10	23

TOTAL prévision	85 à 93
PS	3 élèves pré inscrits + 8 élèves en prévision
MS	6
GS	14
СР	15
CE1	10
CE2	12
CM1	12
CM2	13

2. Le bilan financier pour janvier à août 2017 (dotation école)

La directrice a présenté le bilan financier de la dotation école et expliquer son fonctionnement.

Pour l'année scolaire précédente, le budget donné par la communauté de communes du Mellois en Poitou était de 7554€ (Dépenses de janvier à août 2017). L'école avait dépensé 5716,57€ pour l'achat de fournitures scolaires (petits matériels, papier, matériel pédagogique...). La communauté de communes a décidé de fonctionner en année scolaire et plus en année civile.

Le religuat d'un montant de 1860,26€ a été recrédité pour l'année scolaire 2017/2018.

La directrice a donné le montant de la dotation scolaire 2017/2018 d'un montant de 10978€ qui comprend une dotation par école (922€), d'une dotation par classe (1212€) et d'une dotation par élèves (56€).

Cette année, la communauté de communes a mis en place une dotation catalogue transport (941€ pour l'école de ROM) qui est réservé pour payer des déplacements en bus pour des activités culturelles ou sportives. Cette somme est plus ou moins importante selon les écoles. Cela dépend de son éloignement géographique, de ses infrastructures à proximité et du nombre d'élèves.

3. Les projets de l'école

La directrice a présenté les différents projets de l'école qui se sont déroulés et qui vont se dérouler de novembre 2017 à avril 2018.

- Le carnaval a eu lieu le vendredi 2 mars après-midi. Il avait été reporté à cause des intempéries de février. Le thème de ce carnaval était le voyage autour du monde (Afrique pour les CE et CM, Chine pour les PS MS GS CP). Les élèves de CE étaient déguisés avec des masques de lion et de crocodile. Les CM avaient fabriqué un masque africain. Les PS MS GS CP avaient réalisé un chapeau chinois et une lanterne. Tous les élèves avaient participé à la fabrication du bonhomme carnaval. Cette année, il s'agissait d'un totem.
- **Ecole et cinéma:** Le Mardi 23 janvier: les GS CP CE sont allés à Lezay voir la projection du film en noir et blanc *Katia et le crocodile*, et les CM *Un animal, des animaux*.
- Projet USEP: Toute l'école est affiliée à l'USEP. Les GS CP CE vont rencontrer leur correspondant USEP de Chenay et La Mothe le lundi 12 mars à l'école de Chenay. Les GS CP CE et CM participeront à la course d'endurance et d'orientation le jeudi 5 avril. Les PS MS ont réalisé un cycle avec le lot de planches à roulettes. Ils feront aussi plusieurs séances d'apprentissage avec le kinball. Hors temps scolaire, plusieurs activités sportives ont été proposées aux élèves : des tournois de basket (CP au CM2 à Melle), la Fête des petits (PS au GS), le Futsal (CE2 au CM2 à Celles sur Belle).

Les parents trouvent contraignant que cela soit le mercredi après-midi puisqu'ils travaillent et cela leur est difficile de se libérer.

- **Piscine**: Les GS CP CE vont bénéficier de 7 séances de natation à Aqua'Melle, avec 8 parents accompagnateurs ayant l'agrément natation.
- **Projet Cuisine** : les PS MS GS CP se réunissent les derniers jeudis du mois pour réaliser une recette. C'est l'occasion de lire une nouvelle recette, de développer sa motricité fine d'une manière différente et de vivre un moment convivial du vivre ensemble.
- **Jeux mathématiques**: tous les lundis matins, quelques CE viennent dans la classe des PS MS pour encadrer un jeu de société. Ce moment est très apprécié par les élèves.
- **Projet « Lecture »** : les CM viennent lire des histoires aux PS MS et aux GS CP. En période 3, ils ont lu des comptines et poésies sur la Chine, en période 4 ils vont venir lire des mythes et des légendes.
- Semaine de la maternelle : les deux classes de maternelles reconduisent pour la troisième année la semaine de la maternelle avec deux temps forts. Mercredi 28 mars, un petit déjeuner à l'école est proposé à l'école pour les élèves de PS MS GS CP avec leurs parents. Puis, cette matinée se terminera par des jeux de société. Vendredi 30 mars, un atelier cuisine sera proposé aux parents suivi de la dégustation en fin de journée.
- **Projet avec le Rauranum**: toute l'école participe à ce projet pour pouvoir exposer leur travail lors de la nuit des Musées. Cette année, le musée a pour fil rouge les Migrations. Chaque classe a visité le musée mais sous un angle différent par rapport à l'année dernière.

M. Eric Chapel est intervenu avec son planétarium itinérant, le mardi 6 mars. Les élèves ont pu découvrir en journée le ciel étoilé, ainsi que plusieurs constellations. Ces interventions ont été adaptées à l'âge des élèves.

Pour les CM: le Thème du projet_ est l'artisanat avec le voyage à travers le temps d'un objet.

Pour les CE: le Thème du projet est la découverte du périple d'un explorateur chinois Zhang Qian, sur des cartes géographiques, la découverte des peuples qu'il avait rencontré et la découverte de la route de la soie.

Pour les PS MS GS CP: le Thème du projet est le Mythe d'Europe séduite par Zeus qui se transforme en taureau et l'histoire du Minotaure.

Tous ses projets pluridisciplinaires sont vécus en classe ou au musée à travers différents temps.

4. Le bilan des exercices de sécurité

La directrice a d'abord parlé de l'alerte incendie qui a eu lieu le mardi 12 décembre. L'évacuation s'est faite en 2min35 avant appel et 3min03 après appel. L'évacuation s'est passée dans l'ordre et dans le calme. Il y a eu un problème de connectivité. Le signal sonore ne s'est pas déclenché dans la classe des PS MS, mais les élèves ont entendu la sonnerie de la classe des GS CP.

Elle a ensuite parlé de l'exercice PPMS « tempête » qui s'est déroulé le mardi 27 février 2018 à 10h45. Le confinement s'est fait en 1min14 et l'exercice a duré 25 minutes. La classe des CE était au musée et n'a donc pas fait l'exercice. Un groupe de CM était à la bibliothèque et un adulte de l'école a été cherché le groupe pour réaliser le confinement dans la classe des PS MS.

5. Le bilan de la réunion avec les délégués des élèves

La directrice a rencontré les délégués des CE et des CM le mardi 6 mars et ils ont demandé plus de jeux dans la cour: trampoline, table de tennis de table, ballon de hand et ballon de football, une structure d'escalade, des jeux de société, jouer avec les PS MS pendant la pause méridienne.

L'école veillera à acheter des ballons de hand. La directrice avait rappelé aux enfants que des jeux de société en bois ont été créés il y a 3 ans. Pour ce qui est de la structure d'escalade, cela reste à budgétiser pour les années futures. Il serait envisageable de l'installer sous le préau pour que les élèves puissent se déplacer dans la longueur.

Les enfants redemandent un nom pour l'école. Ce projet sera mis en place l'année prochaine et intégré dans le futur projet d'école.

Les élèves demandent à avoir des verres dans les toilettes mais il faudrait pour cela des étagères et que les toilettes soient refaites.

6. Les demandes diverses

Il n'y a eu aucune question ou remarque des parents élus au conseil d'école.

L'équipe enseignante remercie :

- l'APE pour le financement de la fête de Noël et le goûter du carnaval, le financement du transport en bus pour le cinéma à la salle de Lezay.
- la mairie de ROM pour le prêt de la salle des fêtes pour les séances d'EPS les vendredis, pour l'installation du Planétarium, pour la fête de noël ainsi que le prêt du vidéoprojecteur.
- la Communauté de communes à propose de l'intervention de M. BERTHON responsable du secteur informatique. M. BERTHON et la directrice ont reconnectés les netbooks à internet.

La directrice a rappelé les travaux demandés par l'équipe enseignante lors des précédents conseils d'école ainsi que de nouvelles demandes :

- Evier à hauteur des petits dans la classe des PS MS (cela sera fait pendant les vacances).
- Portail d'entrée des élèves avec gâche électrique et le grillage est dangereux.
- Informatique: gros problème de connexion internet a été réparé après l'intervention de la société Orange.

- Porte-manteaux dans la classe des CE : ils vont être installés dans les prochains jours.
- Chaise adaptée aux élèves, et des bancs pour la grande table en bois (dans la classe des CE).
- Etagère en bois à réparer dans la classe des CM (cela va être réparé dans les prochains jours).
- Les toilettes des grands à refaire (peut-être au budget 2018).
- L'ancienne chaufferie (reconvertir en espace de stockage) : cela n'est pas sûr à cause de la sécurité.
- Le chauffage disjoncte (classe des PS MS) : le disjoncteur ne correspondait pas à sa capacité, la pièce a été commandée.
- Panneaux en liège dans la classe des CM (sous les étagères) : un cantonnier va acheter le matériel nécessaire pour le faire.
- Gonfler tous les ballons deux fois dans l'année (les cantonniers le feront).
- Des tables individuelles pour la maternelle.

La séance a été levée à 18h30.